
 

Vielfalt erFAHREN                                                                                                                      

Stärkung betrieblicher Demokratiekompetenz im mitteldeutschen ÖPNV 

 

 

„Mit Einfacher Sprache Barrieren besser bewältigen“ 
 

 

Zielgruppe 

▪ Führungskräfte, Mitarbeiter*innen 
 

Ablauf und Dauer 

▪ mind. 8 Teilnehmende 
▪ mind. 4 Stunden 

 

Inhalte 

▪ Perspektivwechsel – Kommunikation aus Sicht von Nicht-Muttersprachlern 
▪ Kultursensibel und auf Augenhöhe kommunizieren 

▪ Was ist einfache Sprache? 

▪ Regeln für einfache Sprache 

▪ Was muss ich im Gespräch beachten? 

▪ Umformulieren von Dialogen und Texten aus der Praxis des ÖPNV in Einfache Sprache 

▪ Erarbeitung von Fachbegriffen in Einfacher Sprache 

Lernziele 

▪ Grundregeln der einfachen Sprache im Schriftlichen und Gesprochenen verstehen 

▪ Formulare oder geschriebene Texte in einfacher Sprache formulieren 
▪ in einfacher Sprache miteinander sprechen können 

▪ Sensibilisierung: Wie geht es meinem Gegenüber? 
 

Methoden 

▪ Theorieinputs – praxisnah und anschaulich 
▪ Fallbeispiele, Rollenspiele, Simulationen 

▪ Moderierte Diskussionen 
▪ kreative Techniken zum Erarbeiten von Inhalten 

▪ (Klein-)Gruppenarbeit 
▪ Reflexion und Transfergespräche 

▪ Feedback 

 

Kosten und Leistungen 

▪ Es fallen keine Teilnahmegebühren an. 

▪ Die Seminarinhalte werden individuell an die Bedarfe angepasst. 

▪ Die Veranstaltung findet in der Regel als Präsenzveranstaltung statt.  

Zertifikat 

▪ detailliertes Zertifikat über erlernte Inhalte auf Wunsch möglich 

 
 

Kontakt       Ansprechpartnerin 

ARBEIT UND LEBEN Sachsen e.V.    Alexandra Michaelis 
Geschäftsstelle Torgauer Platz     Email: vielfalt@arbeitundleben.eu 
Torgauer Platz 3, 04315 Leipzig     Tel: 0341 71005-34 
Web: www.arbeitundleben.eu 
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